

## Jueves 27 de Noviembre del 2008

Última modificación 08.04.2011

El Financiero Prevé la SHCP inflación de 4.7% en 2009 (Víctor Chávez) El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, estimó ante legisladores federales de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados que la inflación para 2009 podría ser de 4.7 por ciento, una vez que se establezcan los mercados financieros. En un encuentro que sostuvo con diputados, el funcionario consideró que "la inflación del año entrante va a tener una tendencia a la baja, ya que disminuirán los precios de las materias primas, del petróleo y las gasolinas, y eso permitirá que la inflación se controle a no más de ese estimado". El titular de Hacienda expuso que en 2009 México tendrá una inflación atípica a la de este año, que está por arriba de 6.0 por ciento, debido a la crisis financiera mundial. Sin embargo, "una vez que se establezcan los mercados, la inflación en México será de 4.7 por ciento", aseveró. Lanzan sindicatos plan para defender recursos en Afore Mariana Otero-Briz Las organizaciones sindicales del país se pronunciaron por emprender medidas en defensa de los recursos de los trabajadores depositados en las administradoras de fondos para el retiro (Afore), así como por la búsqueda de opciones para evitar que la crisis económica siga afectando a la clase obrera. En conferencia de prensa, líderes obreros del Frente Sindical Mexicano (FSM) lanzaron una convocatoria para realizar un encuentro nacional, en donde organizaciones sindicales, políticas y sociales presenten sus propuestas para hacer frente a ambas problemáticas. El secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza Flores, hizo un llamado "sin importar colores, siglas o afiliaciones", pues la situación actual requiere que exista solidaridad en el movimiento obrero. Recibirá México préstamos por 3 mil 800 mdd (Claudia Alcántara) México recibirá de organismos internacionales préstamos por un total de tres mil 800 millones de dólares, los cuales se sumarán a los 25 mil millones de pesos con los que cuenta la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) para reemplazar la falta de liquidez de su sistema hipotecario nacional. El director general de la SHF, Javier Gavito Mohar, aseguró que dada la magnitud de la restricción crediticia, los 25 mil millones de pesos con los que contaban hubieran sido insuficientes para enfrentar la problemática, por lo que los préstamos concedidos por organismos internacionales toman mayor relevancia. Confirmó que el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) autorizó el pasado martes una línea de crédito por dos mil 800 millones de dólares, los cuales se sumarán al préstamo por mil millones de dólares recién otorgado por el Banco Mundial (BM). Otorga BID crédito a México por 2 mil 800 mdd (Marcela Ojeda Castilla) El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó un nuevo crédito para México por dos mil 800 millones de dólares -integrando el paquete financiero más grande aprobado por su directorio para nuestro país-, que será utilizado para impulsar la adquisición de vivienda por parte de la población de bajos ingresos. El paquete incluye una línea de crédito condicional de dos mil 500 millones de dólares, disponible por un periodo de diez años, con un monto inicial de 500 millones, y dos préstamos del sector privado, es decir, sin garantía soberana, de 150 y 184 millones de dólares, respectivamente. El préstamo condicional tiene un plazo de 25 años, con un periodo de gracia de cinco años, y a una tasa de interés variable base Libor. Eliminar aranceles ahondaría la crisis de empleo: Plascencia Isabel Becerril En caso de eliminarse los aranceles a países con los que México no tiene firmados acuerdos comerciales estarían en riesgo de perderse 250 mil empleos el primer año de su aplicación e incrementarse a un número similar para 2011. También se causaría un daño irreparable en la cadena productiva, advirtió Ismael Plascencia Núñez, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Refirió que serán reestructuradas aproximadamente diez mil fracciones arancelarias, y entre las actividades más afectadas estarán la cadena fibra-textil-confección, cuero, piel, madera, acero, papel, química y acero. A pique, el empleo en el sector manufacturo Arturo Robles El personal ocupado en el sector manufacturero de la transformación tuvo una caída anual de 2.6 por ciento durante septiembre, y acumuló 15 meses consecutivos con retrocesos. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que este descenso fue resultado del desplome en la contratación de obreros, con una caída anual de 3.2 por ciento, mientras que la plantilla de empleados administrativos registró una baja anual de 1.2 por ciento. Los despidos y la ausencia de contrataciones como consecuencia de una reducción de la demanda y de menores exportaciones es síntoma de la debilidad de la actividad económica. Una situación de desaceleración económica se presentó al inicio de la década, cuando las empresas del sector tecnológico, principalmente en Estados Unidos, reportaron fuertes pérdidas, lo cual llevó a que la industria tuviera un comportamiento negativo en su nómina ante la caída de la demanda. Posturas encontradas sobre alza a minisalaris Isabel Becerril / Mariana Otero-Briz Al interior de la iniciativa privada existen diferencias en torno al aumento al salario mínimo para 2009, toda vez que los industriales aseguran que debería ser de 6 por ciento, mientras que los patrones plantean un alza de 3.8. Ismael Plascencia Núñez, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), dice que el incremento a los mínimos debería estar por arriba de la inflación estimada para 2009, para que el trabajador recupere su poder adquisitivo. En tanto, Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), asegura que el aumento debe ser de 3.8 por ciento, es decir que hay una diferencia de 2 puntos porcentuales entre ambas propuestas. Coinciden, no obstante, en pedir prudencia a los dirigentes de los trabajadores, pues con las actuales condiciones económicas es mejor preservar las fuentes de empleo. Pretende la SE desaparecer las NOM: Concamin Isabel Becerril El sector industrial acusa que junto con la eliminación de aranceles, la Secretaría de Economía (SE) pretende borrar del mapa Normas Oficiales Mexicanas (NOM) en materia de información comercial, lo que pondría en peligro la seguridad de los consumidores nacionales. Ismael Plascencia Núñez, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), envió una carta al titular de la SE, Gerardo Ruiz Mateos, donde también advierte que con esa eliminación se pondrá en riesgo a la industria y al comercio establecido, derivado del posible incremento de actividades ilegales por falta de controles en los puntos de entrada al país. Además, la supresión de esas NOM ocasionaría la desaparición de los organismos de certificación y unidades de verificación dedicados a supervisar que los bienes y productos cumplan con las Normas Oficiales Mexicanas en materia de información y que la verificación del cumplimiento con éstas se realice en los puntos de venta y no en el punto de entrada a territorio nacional. El Reforma Revierte BMV pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (27 noviembre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV)

revirtió las pérdidas iniciales, y registra ganancias por la compra de acciones de alta liquidez. El índice bursátil se ubica en niveles de 20 mil 215.30 unidades, un alza de 0.95 por ciento, es decir, 189.51 unidades. El volumen de operación es bajo y se negocian 21 millones de acciones por un importe de 436.1 millones de pesos. Operadores comentaron que el volumen es bajo por el feriado en los mercados estadounidenses en celebración del Día de Acción de Gracias. Entre las acciones que registran mayores cambios resaltan COMERCI UBC, con 34.61 por ciento; ELEKTRA \*, con 4.37 por ciento; CEMEX CPO, con 4.16 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 13.32 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (27 noviembre 2008).- En las primeras operaciones el dólar registra pocas operaciones por el feriado del Día de Acción de Gracias en Estados Unidos. En México, el tipo de cambio se cotiza en 12.87 pesos a la compra y 13.32 pesos a la venta, un repunte de 2 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Hoy en la apertura, el dólar interbancario Spot inició sus operaciones en 13.16 pesos a la compra y 13.225 pesos a la venta, 0.2 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 12.85 pesos a la compra y 13.35 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.00 pesos a la compra y 13.40 pesos a la venta. Se ubican crudos debajo de los dls. 54 Budapest, Hungría (27 noviembre 2008).- Los precios del crudo cayeron este jueves por debajo de los 54 dólares el barril, luego que los sombríos pronósticos sobre la economía de Estados Unidos y el aumento de los inventarios de combustibles pesaron más que las versiones de que Rusia podría unirse a los esfuerzos de la OPEP para reducir su producción. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en enero bajó 0.86 dólares y llegó a 53.58 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). Los mercados en Estados Unidos están cerrados este jueves por la celebración del Día de Acción de Gracias, pero prosiguen las transacciones electrónicas del Nymex. Impulsan industriales tecnología 'verde' Karla Rodríguez Ciudad de México (26/11/2008).- Convocadas por el Consejo Nacional de Industriales Ecologistas de México (CONIEGO) y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), firmas como HP, Apple, Nokia, Hitachi, Sony Ericsson y Samsung podrían participar en el desarrollo de proyectos para reducir sus emisiones contaminantes. Mediante el concurso Green Comm Award, que se celebra por segunda ocasión en México, empresas relacionadas con la industria de las tecnologías de información y comunicación, responsables del 2 por ciento de las emisiones contaminantes a nivel mundial, presentarán proyectos que contribuyan a reducir el daño a la atmósfera. En entrevista, Carlos Sandoval, presidente de CONIEGO, informó que programas como la eliminación del tóxico cloruro de polivinilo, la recolección de residuos electrónicos y el reciclaje serán evaluados en los próximos meses como candidatos a recibir el reconocimiento Green Comm Award. Prevén que aumente control de gobiernos Distrito Federal (27 noviembre 2008).- El resultado de la turbulencia financiera y la posterior recesión económica global han llevado a que los Gobiernos de varios países tengan que intervenir en su sistema económico, con lo que la economía de libre mercado deja de ser el modelo a seguir para pasar a uno de mayor control y regulación, consideró Paul Krugman. El Premio Nobel de Economía 2008 y profesor de la Universidad de Princeton, Estados Unidos, indicó que la adopción del sistema de libre mercado por diversos países europeos y de otras regiones desde los 90, encontró con esta crisis sus limitaciones. "La profundidad de esta recesión se ve más prolongada que cualquier otra anterior; de ahí que es prioritaria la rapidez de la respuesta que se tenga para enfrentarla". Afina Concamin plan arancelario Lucero Almanza Ciudad de México (27 noviembre 2008).- El sector industrial prepara una propuesta de facilitación comercial, con el fin de contrarrestar los efectos de la reducción arancelaria proyectada por la Secretaría de Economía para los siguientes años, informó Ismael Plascencia, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). "Proponemos que la reducción y eliminación de aranceles con terceros países con los que no tenemos tratados de libre comercio se acompañe de compromisos concretos para lograr avances en la agenda de competitividad propuesta por la Concamin", dijo. Mencionó que el documento se presentará a las autoridades a más tardar el próximo 2 de diciembre para su análisis y discusión. Perjudica a Pemex falta de especialistas Alma Hernández Ciudad de México (27 noviembre 2008).- La falta de planeadores en Pemex le ha quitado continuidad a los proyectos y le ha restado habilidades al personal de la paraestatal. Alejandro Martínez Sibaja, subdirector de Operación y Ejecución de la Estrategia de la dirección corporativa de Pemex dijo que debido a la desaparición de proyectos y construcción de obras, la paraestatal tiene una gran dependencia externa. La elaboración de proyectos de inversión actualmente se lleva a cabo por gente que está dentro de la operación, por lo que cualquier proyecto se ve en partes y al paso del tiempo se ha desmantelado la capacidad para elaborarlos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/164041.html> Reprueba Oportunidades evaluación de resultados Liliana Alcántara El Programa Oportunidades incumple con la meta de atender a las personas que viven en pobreza extrema y su cobertura es insuficiente para lograr sus fines, señalan evaluaciones externas sistematizadas y divulgadas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social (Coneval). En el reporte de las evaluaciones 2007-2008, se indica que en relación con el Oportunidades &mdash;el programa más importante de la política social del gobierno federal&mdash; no hay todavía evaluaciones que muestren que ha logrado romper con la transmisión intergeneracional de la pobreza y que la deficiente calidad de los servicios de salud y educación podría entorpecer el bienestar que se busca a largo plazo. El Coneval sistematizó los resultados de evaluaciones de diversas instituciones académicas y resaltó las principales observaciones hechas, en general, a todos los programas sociales. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/164027.html> Estados admiten avances parciales El panista Marco Adame Castillo (Morelos) negó que su administración haya incumplido los 12 puntos que le correspondían, puesto que dos de ellos, que ahora reportan mínimos avances, dependen de la aplazada aprobación de la nueva Ley del Sistema Nacional de Seguridad Pública y de la asignación de recursos federales para ejecutar dichas tareas. Destacó que en su estado se inició la depuración de cuerpos policiales, se instauró el sistema de juicios orales y se reforzó el presupuesto para seguridad pública, procuración y administración de la justicia. EL UNIVERSAL publicó el miércoles que los gobiernos estatales son los que mayor rezago reportan en el cumplimiento del Acuerdo Nacional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, al impulsar planes dispersos con diferente grado de prioridad. A 48 horas de que se realice la evaluación de los primeros

100 días del pacto nacional, Adame Castillo pidió que los estados sean valorados en su justa dimensión: "Se debe evaluar lo que cada estado está realizando, tanto en el esfuerzo de renovación institucional como de orientación de recursos y de prácticas encaminadas a mejorar la seguridad y justicia";

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/164037.html>Pide ONU solidaridad mundial ante crisis Silvia Otero Ante la crisis económica mundial, durante los últimos 15 días la ONU ha intensificado su petición para que la comunidad internacional financie la asistencia humanitaria y ha solicitado casi 7 mil millones de dólares para cumplir con esa meta en 2009. En uno de estos mensajes, el 13 de noviembre pasado, el secretario general del organismo, Ban Ki-moon, advirtió en una misiva enviada a los líderes del G-20, sobre la necesidad de evitar que la crisis financiera "se convierta en una crisis humana de dimensiones políticas y de seguridad abrumadoras". Aseguró que para impedirlo los países deben cumplir los compromisos que adquirieron y que para 2009 implicará la asistencia de emergencia para 30 millones de personas en 31 países. Sólo ayer, la ONU hizo un llamado urgente para liberar más de mil millones de dólares; de ellos 550 millones serían para atender la grave crisis en Zimbabue. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67844.html>Vive EU su efecto "tequila"; Manuel Lombera Martínez La crisis económica global es mucho más grande de lo que cualquiera hubiera imaginado y las medidas para amortiguarla son insuficientes alrededor del mundo, consideró Paul Krugman, Premio Nobel de Economía 2008. En su participación, a través de videoconferencia en el evento "Lo que llega con la crisis a México"; organizado por Grupo Plural, en el que estuvo presente el Licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, el economista mencionó que en Estados Unidos, donde el gobierno ha implementado medidas "sólidas"; la administración entrante del demócrata Barack Obama tendrá dificultades para implementar estímulos fiscales superiores a 2% del Producto Interno Bruto (PIB). "El equipo económico (de Obama) tendrá problemas para manejar eso a pesar de tener una mentalidad flexible"; dijo. Paul Krugman aseveró que el mundo tiene problemas para colocarse a la par de la velocidad que lleva la depresión financiera global. El investigador de la Universidad de Princeton previó que la crisis financiera en Estados Unidos es comparable en términos del gasto de las familias al efecto tequila que sufrió México en 1995. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67855.html>Desgravación amenaza al empleo Manuel Lombera Martínez Políticas arancelarias de la Secretaría de Economía ponen en riesgo 250 mil empleos directos en México, advirtió Ismael Plascencia, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En conferencia de prensa, Plascencia ratificó que la dependencia federal pretende durante dos años reducir impuestos a la importación para 10 mil fracciones arancelarias correspondientes a productos que se comercializan con naciones con los que nuestro país no tiene tratados de libre comercio. Con esta medida "estaremos favoreciendo la generación de empleo en otros países con los cuales no tenemos tratados de libre comercio, y agilizaremos la falta de empleo en México"; denunció el titular de Concamin. Después del periodo de desgravación, la industria textil todavía podría perder hasta 400 mil empleos por el efecto cascada de esta política comercial, dijo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67851.html>Pide IP

responsabilidad en la revisión de salarios mínimos Manuel Lombera y Notimex El sector patronal del país exhortó al sector obrero a actuar con responsabilidad durante la revisión de los salarios mínimos, para que el ajuste no impacte en la planta laboral. Tomás Natividad, representante del sector empresarial ante la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, alertó que diciembre es el periodo más difícil en generación de fuentes de trabajo, ya que de acuerdo con cifras de los últimos 10 años, se pierden más empleos, por lo que se debe priorizar las plazas de trabajo ante cualquier otra pretensión. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dijo que la revisión de los salarios mínimos para 2009 debe basarse en la inflación estimada para el próximo año. Según estimaciones del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), el incremento de precios quedaría en 3.8% anual. "Un alza desproporcionada (de los salarios) con dicho nivel sería irresponsable, ya que elevaría los costos de las empresas en un escenario de contracción económica, poniendo en riesgo su operación y, por ende, los empleos"; dijo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67849.html>Pretenden dar más funciones a Banxico Andrea Merlos Con el apoyo de su bancada y en coordinación con el gobierno federal, la diputada albiazul, María Eugenia Campos, alistó una iniciativa a la Ley del Banco de México a fin de encargar a esa instancia la política monetaria, "cuyos objetivos prioritarios serán procurar la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda nacional, impulsar el crecimiento económico y generar la máxima creación de empleos";. La diputada aseguró que es necesario que el Banco de México analice las decisiones de bancos de otros mundos que han decidido reducir las tasas de interés en un escenario de crisis económica, recomendación que también hizo hace algunas semanas el presidente Calderón, y la cual Guillermo Ortiz ignoró. Este jueves, Campos presentará en el pleno una iniciativa que reforma la Constitución y la Ley del Banco de México (Banxico), con lo que se pretende que el ente autónomo contribuya a la baja de las tasas de interés, ya que recientemente se incrementaron de 7.5 a 8.25. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67852.html>Invariable, la meta de 1.8% del PIB José Manuel Arteaga El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, dijo a diputados federales que el gobierno de México "no tirará la toalla"; en su objetivo de alcanzar una meta de crecimiento de 1.8% en 2009, a pesar de que prácticamente todos los grupos financieros ajustan la proyección del PIB. Expuso que en un contexto de amplia volatilidad nuestro país tiene confianza en las acciones económicas que llevará a cabo el gobierno de Barack Obama, una vez que asuma la presidencia de Estados Unidos, para acelerar la economía. Carstens informó a los diputados que en 2009 no habrá recortes al gasto, pues México está protegido por el pago de coberturas que realizó hace un par de semanas. Agregó que el gobierno federal no tiene, hasta el momento, un plan alternativo ante una profundización de la recesión, más allá de los apoyos al sistema financiero que se han puesto en marcha.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67854.html>BMV aumenta 3.77%, hasta 20,025.8 puntos Ixel Yutzil González La Bolsa Mexicana de Valores registró su máximo nivel en 20 días, apoyada por las bolsas de Estados Unidos, que anticiparon un posible rescate del sector automotriz en ese país. El principal indicador de la BMV finalizó operaciones en 20 mil 025.79 unidades, un incremento diario de 3.77% Las acciones líderes fueron Cemex, Vitro, las constructoras Geo e Ica, y Grupo Carso, de Carlos Slim. La perspectiva de que las empresas automotrices estadounidenses serán

también rescatadas por el gobierno de ese país favoreció los precios de las acciones de General Motors y Ford, que junto con las empresas de tecnología Apple y Cisco, impulsaron al Dow Jones. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/crisis-cost%C3%B3-us5-billones-klaus-schwab> Crisis costó US5 billones: Klaus Schwab París. - Con la crisis financiera se perdieron 5 billones de dólares, afirmó el presidente y fundador del Foro Económico Mundial de Davos, Klaus Schwab, al tiempo que anunció una participación récord de líderes mundiales en la próxima cita, en enero. El primer ministro ruso, Vladimir Putin, pronunciará el 28 de enero el discurso de apertura del Foro, que se celebrará en la localidad suiza de Davos y cuyo tema será "Dar forma al mundo de post-crisis", indicó Schwab. El economista suizo, en una visita a París, dijo: "Tal y como están ahora las cosas, se han perdido unos 5 billones de dólares en la crisis financiera y ahora deben ser reconstituidos" por los gobiernos. El Foro había predicho la crisis en el sistema financiero en su informe anual de riesgos a principios de año. "No soy dramáticamente pesimista sobre el futuro, sólo realísticamente pesimista", declaró Schwab. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/bmv-extiende-alza-inversionistas-aprovechan-papeles-baratos> La Bolsa mexicana subía el miércoles 2.05%, impulsada por títulos de fuerte peso como los de la telefónica celular América Móvil y la cementera Cemex. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba 404.72 puntos, a 19,702.35 unidades, pero con un volumen moderado de operaciones de 138 millones de acciones, previo al feriado del jueves en Estados Unidos por el Día de Acción de Gracias. "Los descensos han dejado acciones muy baratas y parece que hoy (miércoles) los inversionistas están aprovechando esos precios para rehacer algunos portafolios", comentó un operador. La Bolsa mexicana presentó un descenso en octubre de 17.85%, mientras en lo que va de noviembre acumula una caída de 5.61 por ciento. Los títulos de América Móvil, los de mayor peso en el IPC, subían 2.45%, a 20.05 pesos. Sus títulos en Nueva York sumaban 2.12%, a 30.34 dólares. Mientras, los papeles de Cemex, la tercera mayor cementera del mundo, ganaban un 18.79 por ciento, a 8.24 pesos. Sus ADR trepaban 21.83%, a 6.15 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/esperan-que-banxico-no-modifique-tasa-de-fondeo> Esperan que Banxico no modifique tasa de fondeo Mañana Banco de México dará a conocer su decisión de política monetaria en la que, de acuerdo con los analistas, se espera que no haya modificaciones a la tasa de fondeo y ésta permanezca en 8.25 por ciento. Las actividades en el mercado local se desarrollan con calma ante la ausencia de operaciones en el mercado estadounidense, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra una ganancia marginal de 0.46% para ubicarse en 20,118.57 unidades. En el mercado secundario sigue registrándose demanda por instrumentos de largo plazo, con lo que los rendimientos que ofrecen los bonos a 10 y 20 años caen 0.10 puntos cada uno a 9.09 y 9.12%, respectivamente. El peso por su parte se muestra una depreciación de 0.3% frente al dólar, el tipo de cambio se mueve alrededor de los 13.23 pesos por divisa estadounidense. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/panorama-fiscal-se-agravar%C3%A1-en-2009-imcpe> Panorama fiscal se agravará en 2009: IMCPEI Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) advirtió que la crisis económica traerá varias repercusiones en materia tributaria el próximo año, entre ellas, aumento de los créditos fiscales incobrables, insolvencia de algunos deudores, incremento de los convenios de pago en plazos de contribuciones pendientes y mayor número de empresas que entrarán en concurso mercantil. En conferencia de prensa, el vicepresidente Fiscal del IMCP, Carlos Cárdenas Guzmán, explicó que ante esta perspectiva es necesario que el gobierno tome medidas fiscales para preservar las fuentes de empleo y recaudación de impuestos que volverá a ser menor a la esperada como sucedió este año. Los contadores del país también advirtieron que se prevé la disminución de las utilidades de las empresas, lo que implicará una reducción en la recaudación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), así como posibles pérdidas cambiarias. De ahí la importancia de contar con un programa de apoyo a los contribuyentes, para el que propusieron una lista de 20 medidas para apoyar a las empresas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/yen-se-fortalece-ante-temores-de-recesi%C3%B3n-mundial> Yen se fortalece ante temores de recesión mundial Londres.- El yen subía frente al dólar y el euro, ya que las preocupaciones por el costo de los paquetes de estímulo fiscal y la incertidumbre sobre si tendrán éxito en limitar la recesión global, apoyaban a las monedas de bajo rendimiento. El dólar, que normalmente se beneficia de un ambiente de aversión al riesgo, retrocedía frente a una cesta de monedas principales debido a que la inquietud por la debilidad de la economía estadounidense y el impacto de las medidas de estímulo fiscal pesaban sobre la hoja de balance de la nación. Sin embargo, las monedas principales operaban en rangos estrechos y la liquidez era menor que lo usual debido al feriado por el Día de Acción de Gracias en Estados Unidos. Algunos operadores dijeron que los ataques en Mumbai la noche anterior, que dejaron más de 100 víctimas fatales, resaltaron los temores geopolíticos, frenando operaciones de riesgo y favoreciendo al yen. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/27/index.php?section=economia&article=024n1eco> El endeudamiento de familias es ya el más alto en la historia Roberto González Amador El disparo en las tasas de interés y de la morosidad entre los usuarios de crédito ocurre en un momento en que el endeudamiento de las familias con el sistema bancario alcanzó el nivel más alto registrado jamás, mientras la capacidad de pago se reduce a consecuencia de la crisis económica en la que entró el país, indicaron reportes oficiales. "El endeudamiento de las familias es históricamente el más alto en este momento", comentó ayer Francisco Gutiérrez, director de estudios económicos de Scotiabank. La deuda de las familias mexicanas con el sistema bancario creció hasta un billón 350 mil millones de pesos, cantidad que equivale a 13.5 por ciento del producto interno bruto (PIB), de acuerdo con datos del Banco de México. <http://www.jornada.unam.mx/2008/11/27/index.php?section=economia&article=026n1eco> Stiglitz: la crisis financiera afectará enormemente a países de Latinoamérica Naciones Unidas, 26 de noviembre. El economista Joseph Stiglitz, ganador del Premio Nobel de Economía en 2001, afirmó hoy que la crisis financiera va a impactar "enormemente" a los países latinoamericanos, aunque estén ahora mejor preparados para enfrentarla que hace 10 años. Stiglitz habló en la inauguración del segundo foro de pensamiento social estratégico de América Latina organizado por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). El foro se centró este año en el impacto de

la crisis en los países de la región, sobre todo en sus programas sociales. El economista estadounidense, que encabeza un comité de expertos establecido por la Asamblea General de Naciones Unidas para monitorear la actual coyuntura económica, pidió a los gobiernos latinoamericanos &ldquo;cautela y no ser demasiado optimistas&rdquo;;  
<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/27/index.php?section=economia&article=028n4eco>Contrató Pemex a Halliburton para sus pozos marinosPetróleos Mexicanos (Pemex) contrató mediante concurso público a la firma estadounidense de servicios petroleros Halliburton, para mejorar la productividad de sus pozos marinos, reportó este miércoles el gigante mexicano. &ldquo;El monto total a ejercer será de 4 millones 3 mil 613 pesos (unos 300 mil dólares) más 33 millones 332 mil 772 dólares&rdquo;;, detalló Pemex en un comunicado. Halliburton, que estuvo dirigida hasta 2000 por el actual vicepresidente de Estados Unidos, Dick Cheney, ha sido acusada de preferencias en el tratamiento para los contratos del gobierno y de fraude fiscal. &ldquo;Con estos servicios se continuará la perforación, terminación y reparación de pozos petroleros (...) Forman parte de la iniciativa estratégica orientada a incrementar la productividad y la eficiencia&rdquo;; describió la petrolera